

**UNIVERSIDAD DEL SURESTE
CAMPUS TUXTLA GUTIÉRREZ**

**BIOETICA Y NORMATIVIDAD
SEGUNDA UNIDAD**

TEMA:

**ENSAYO DEL CAPITULO:
EL NIHILISMO EUROPEO**

DOCENTE:

DR. Saúl Peraza Marín

ALUMNO:

Ángel Gerardo Valdez Cuxim

**MEDICINA HUMANA
TERCER SEMESTRE**

EL NIHILISMO EUROPEO

INTRODUCCION:

El mayor exponente del nihilismo es Nietzsche, para quien la muerte de Dios significa que ya no tenemos referentes y estamos instalados en el enorme vacío que deja Dios...

El tema del nihilismo es un tema de gran relevancia en lo que es la filosofía, Nietzsche es uno de los principales en difundir dicho termino, esto se basa en el latín (nihil: "nada") que literalmente se basa en aquellos individuos que prácticamente no creen en nada, o aquellos que son considerados como tipo personas pesimistas porque no pueden poner sus pensamientos o creencias en algo que realmente ellos puedan decir con seguridad que en verdad existe tal cual para ellos, simplemente pensar que poner sus creencias en nada es lo mejor, muchas veces son considerados como que no tienen sentido por la vida o de tal manera que la vida no les da ningún motivo para vivirla entonces ellos muestran sus resentimientos y sus mayores odios hacia ella.

Desde un plano filosófico, el nihilismo se asocia al pensamiento de Nietzsche para quien la cultura occidental, al llegar a su propia ruina, a su decadencia total, se queda vacía, agotada de los valores ficticios representados en la metafísica, el cristianismo y la vieja moral.

El mayor exponente del nihilismo es Nietzsche, que para él, el saber de qué dios ya no existe más a causa de su muerte, pues no le queda ninguna referencia o por lo menos así lo tomo el, se basa principalmente en el que dios ya no estará nunca más por lo tanto se manifiesta un gran vacío, el gran vacío que dios ha dejado. Por consiguiente, el nihilismo no es tanto una teoría o una corriente filosófica como el inexorable punto de llegada de nuestra historia y cultura occidental.

Existe una frase icónica para esta corriente filosófica que por lo menos ha descrito muy bien a los nihilistas por mucho tiempo a lo largo de las generaciones, esta dice que un nihilista es aquella persona que prefiere creer en la nada a no creer en nada, cierta frase es algo controversial pero a lo largo de este ensayo trataremos de explicar de la mejor manera para que sea comprendida claramente.

DESARROLLO:

Se necesita un cambio de valores. El papel del nihilismo es el de negar para afirmar, destruir para crear...

En cierta parte nos podemos plantear una pregunta que tal vez muchas personas que son amantes de la filosofía se han hecho en varias ocasiones o para los que no han comprendido en su totalidad cual es la finalidad del nihilismo, la cual podríamos organizar de la siguiente manera: ¿Cuál sería el papel del nihilismo en la historia del pensamiento?.

Nietzsche afirma que el nihilismo significa que los supremos valores se devalúan porque su incoherencia y su inanidad han dejado a la realidad carente de sentido, ya que con esto está diciendo que no tiene creencia alguna en ellos, ya que han demostrado que no son suficientemente buenos de lo contrario nunca hubieran devaluado. Los porqués que antes se habían respondido desde Dios, ahora ya no tienen respuesta, y eso significa que estamos sin brújula en el desierto de la historia, porque como antes había mencionado si dios en ese momento ya no estaba porque él ya había muerto entonces para que seguir creyendo en un dios que físicamente no estaba, y por lo tanto era envano seguir poniendo las creencias en él, prácticamente se basaba más en el vacío que dios había dejado desde su muerte, y las creencia también había muerto con él, poner sus creencias en un vacío era como dejarlas al aire por lo tanto era mejor creer en la nada que en nada.

Pero el paso siguiente debe consistir en un cambio profundo de valores, de todos los valores inmersos en nuestra cultura tradicional. Así que el papel del nihilismo es el de negar para afirmar, destruir para crear, dejando el camino expedito hacia un nuevo tipo de hombre, el superhombre, que afirma la vida y ansía vivir. Prácticamente aquí se resume la frase que mencionaba al principio de este ensayo de que no creer en nada y solamente ir y dejándose llevar para poder ver y disfrutar de lo que por sí solo vendrá más adelante sin haber puesto sus esperanzas, su fe y sus creencias en algo o en alguien que no era seguro si existía o si talvez recibirían respuesta alguna de dicho individuo o dicha creencia.

En el nihilismo los valores supremos pierden su validez, falta la meta, no saben hasta donde se podría llegar se pierde todo el interés que podría tener una persona en querer lograr su objetivo, pierde el sentido por la vida, no confía en nada, no cree en nada, más que en la nada. En mi punto de vista tener esos pensamientos podrían ser erróneos no creer en nada o no tener algo en lo cual poner nuestras esperanzas podría ser un defecto para poder cumplir las cosas que nos proponemos, de una u otra manera en algún momento de la vida nos propondremos metas las cuales queremos lograr a cualquier costo pero tener ciertos pensamientos pesimistas son un gran obstáculo para llegar a ellas. La falta de respuesta al “por qué” también se da en estos casos, no existe explicación alguna para poder responder los “porqués” que nos surjan, pues, en quien o en que nos basaríamos para poder dar una respuesta, si nuestros pensamientos están por los suelos, tendrían problemas en la redacción de su respuesta pues siempre andan con la duda de que si lo que existe en el mundo en realidad existe o todas las cosas que pueden existir en el mundo pueden ser falsas, esto sería como una inconsistencia de la interpretación del mundo que ha sido dedicada talvez a otra fuerzas malas en cierto momento y es por eso que puede despertar la desconfianza de parte de las personas hacia el mundo real. Puede verse también lo que es la interpretación moral del mundo, buscar puertas de salida cuando no puedes más e irte más allá de lo normal todo esto puede acabar en nihilismo pues : “nada tiene sentido”.

CONCLUSION:

Aunque el nihilismo nietzscheano parece apuntar hacia la interpretación tradicional, Nietzsche ve en el nihilismo una consecuencia de la propia tradición occidental: el cristianismo consumió la separación entre Dios y el mundo, devaluó las pulsiones naturales del hombre y puso al más acá en manos de la nada. La destrucción nietzscheana de los valores cristianos es, además, la destrucción de una religión que había aniquilado los valores de la Antigüedad. Nietzsche propugna un retorno a la Antigüedad grecorromana, que había colocado la autodeterminación en el centro de su filosofía y reconocido la tragicidad de la existencia humana. Ya que se basaba en la muerte irremediable de dios, y el gran vacío que dejó consigo.